

Service d'Information et de Presse

de la Ligue des Communistes-Internationalistes
(Bolchéviks-Léninistes)
édité par le Secrétariat International

Périodique hebdomadaire, paraît le Samedi

Adresse: Alfred Bardin, 74 rue Romainville, Paris 19^e

Compte chèque postal: Alfred Bardin, 1907-81, PARIS (indiquer sur le talon la destination)

<u>Prix de l'abonnement:</u>	France	Etranger	N ^o soul:
3 mois -	6 F français	9 F français	-75 F
6 " -	11 F " "	16 F " "	
12 " -	20 F " "	30 F " "	

Demandez les carnets d'abonnements!

Tout collecteur de 30 mois d'abonnements bénéficiera d'un abonnement gratuit de 3 mois (60 mois - 6 mois; 120 mois - 12 mois).

Le service d'Information et de presse remplacera le Bulletin de la L.C.I. (B.-L.).

Le Service d'Information et de presse a pour but de régulariser et d'accélérer les liaisons réciproques entre les différentes sections de la IV^e Internationale. L'actualité sera son caractère essentiel.

Le Service d'information et de presse contiendra tous les articles du cde Trotsky dont la publication immédiate en langue française n'est pas assurée, puis toutes sortes d'articles, de notes et d'informations d'intérêt international traduits des organes non-français de la IV^e Internationale, les rapports et correspondances des sections au S.I. En plus des revues de livres et les annonces de toutes les autres éditions de la IV^e Internationale; etc. etc.

Le Bulletin sur l'URSS et autres éditions du S.I. (brochures) seront édités en N^{os} spéciaux du Service d'information et de presse, elles seront donc automatiquement fournies aux abonnés du Service/

Le Service d'Information et de Presse paraît en langue française. Toutefois, les textes écrits en allemand, en anglais ou en espagnol passeront immédiatement dans la version originale, puis en traduction française.

L'importance du service de presse variera selon les matériaux que nous posséderons. L'ordre des documents sera celui dans lequel ils nous parviendront.

En face des deux anciennes Internationales encore puissantes et riches en moyens financiers, la IV^e Internationale ne peut avancer que par l'effort constant et bénévole des camarades correspondants et exécutants. Tandis que les deux Internationales, pour inonder le monde ouvrier de leurs informations et appréciations fausses, déformées, mensongères, maintiennent un fort appareil de fonctionnaires bien payés, la IV^e Internationale doit compter uniquement sur l'aide inlassable et bénévole des correspondants, des traducteurs et des techniciens pour essayer de reprendre la lutte inégale contre le flot de mensonges des deux bureaucraties unies à la bourgeoisie mondiale. Camarades, au travail!

Toutes les sections sont priées de désigner des correspondants envoyant des rapports mensuels, et d'envoyer à l'adresse du Service d'Information et de presse toute la documentation nécessaire, notamment leur propre presse.

et coetera... Se pouvait-il, me demandai-je, que vous ne sachiez rien de nos luttes, rien de la tragédie d'une révolution ravagée à l'intérieur par la réaction? Dès alors pas un travailleur ne pouvait émettre une opinion, qu'elle qu'elle fût et fût-ce à voix basse, sans être aussitôt chassé du parti, du syndicat, de l'atelier, emprisonné, déporté... Trois années se sont passées depuis, quelles années! Marquées par les hécatombes qui ont suivi la fin de Kirov, par la déportation en masse d'une partie de la population de Léninegrad, par l'emprisonnement de plusieurs milliers de communistes de la première heure, par le surpeuplement des camps de concentration qui sont à coup sûr les plus vastes du monde...

Si je vous comprends vraiment, cher André Gide, votre courage a toujours été de vivre les yeux ouverts. Vous ne pouvez pas les fermer aujourd'hui sur cette réalité - ou vous n'auriez plus le droit moral de dire un mot aux ouvriers pour lesquels le socialisme est bien plus qu'un concept: l'oeuvre de leur chair, et de leur esprit, le sens même de leur vie.

Condition de la pensée? Une sèche doctrine, vidée de tout son contenu, durement imposée dans tous les domaines; et réduite dans tout ce qui s'imprime, sans exception, à la répétition mot à mot ou au plus plat comme taire des propos d'un seul. L'histoire remaniée à fond chaque année, les encyclopédies refondues, les bibliothèques épurées pour rayer partout le nom d'un Trotsky, supprimer ou salir d'autres compagnons de Lénine, mettre la science au service de l'agitation du moment, lui faire dénoncer hier la Société des Nations comme un bas instrument de l'impérialisme anglo-français, lui faire révéler aujourd'hui en la SDN un instrument de paix et de progrès humain... Condition de l'écrivain, c.à.d. en définitive de l'homme qui fait profession de parler pour beaucoup d'autres qui sont sans voix? Nous avons vu Gorki remanier ses souvenirs sur Lénine pour faire dire à Lénine, dans la dernière édition, le contraire exactement de ce qu'il disait dans certaine page de la première... Une littérature dirigée dans ses moindres manifestations, un mandarinat littéraire admirablement organisé, grassement rétribué, bien-pensant comme il sied. Quant aux autres... Qu'est devenu le frère en esprit de notre grand Alexandre Blok, l'auteur d'une Histoire de la pensée russe contemporaine, Ivanov-Razoumnik? Il était en prison quand j'y étais, en 33. Est-il vrai, comme on l'affirme, que le vieux poète symboliste Vladimir Piast ait fini par se suicider en déportation? Son crime était grand: il versait dans le mysticisme. Mais voici des matérialistes de nuances diverses: qu'est devenu Herman Sandomirski, auteur d'ouvrages réputés sur le fascisme italien, condamné à mort sous l'ancien régime? dans quel pénitencier, dans quelle déportation chemine-t-il et pourquoi? Où est Novomirski, lui aussi forcé sous l'ancien régime, initiateur de la première encyclopédie soviétique, condamné récemment à dix ans de camp de concentration - pourquoi? Ces deux-là sont des vétérans anarchistes. Souffrez que je vous nomme aussi des communistes, combattants d'Octobre et intellectuels de grande classe (je souffre assez d'avoir à les nommer): Anychev, à qui nous devons le seul Essai d'histoire de la Guerre Civile honnête et clair qu'il y ait en russe; Gorbatchev, Lélevitch, Vardine, tous les trois critiques et historiens de la littérature. Ces quatre suspects de sympathie pour la tendance Zinoviev. Camps de concentration. Les suivants sont des trotskystes, les plus durement traités parce qu'ils sont les plus fermes, emprisonnés ou déportés depuis huit ans: Fédor Dangelstedt, professeur d'agronomie à Léninegrad, Grégory Yakovine, professeur de sociologie; notre jeune et grand Soltsev est mort en janvier des suites d'une grève de la faim... Je me borne à nommer ici des écrivains, André Gide, ou il faudrait remplir des pages qui seraient émaillées de noms de héros. Il m'humilie un peu de faire cette concession à l'esprit de caste des gens de plume, pardonnez-moi. Qu'est devenu l'exemplaire Bazarov, pionnier du socialisme russe, disparu depuis cinq ans? Qu'est devenu le fondateur de l'Institut Marx et Engels, Riazanov? Mort ou vivant après ses longues luttes de la prison de Verkhnédouralsk, l'historien Soukhanov qui nous a donné une monumentale histoire de la révolution de Février 17? De quel prix paie-t-il le sacrifice de sa conscience qu'on exige de lui et qu'il eut la faiblesse de consentir?